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Esteban lleva obras prioritarias
y urgentes a Ocampo

Por Gonzalo Martínez 
OCAMPO, DGO.
Más de 20 obras que ha realizado el

gobierno que encabeza Esteban
Villegas Villarreal en el municipio de
Ocampo, entre las que se encuentran
de pavimentación, mejoramiento de
caminos, hidráulicas, educativas, de
seguridad, además de acciones de
vivienda, apoyos para las familias y de
salud, afirmó Rocío Rebollo Mendoza,
secretaria del Bienestar Social
(Sebised), al entregar y supervisar
obras en dicha entidad. 

“Tienen un gobernador amigo,
cercano, que los quiere mucho y nunca
los va a dejar solos”, expresó Rebollo
Mendoza, madrina del municipio de
Ocampo, quien a nombre del Ejecutivo
estatal, junto con la presidenta
municipal, Maricela Barraza García,
supervisaron la construcción de
pavimento hidráulico de la calle Nelly
Campobello, una de las principales
avenidas de la cabecera, que constará
alrededor de dos mil metros lineales en
su obra y que incluirá sistema de
drenaje y agua potable y una inversión
de más de cuatro millones de pesos.

La titular de la Sebised, aprovechó
este recorrido para llevar equipo
fotovoltaico para alimentar los pozos
de varias comunidades, de esta forma
aprovechar la energía solar para el
buen funcionamiento de la captación
y distribución de agua.

Adicionalmente se entregó al
municipio una unidad de protección
civil de Ataque Rápido, en un esfuerzo
conjunto de la secretaría de Seguridad
Publica y la Coordinación Estatal de
Protección Civil, para una pronta
respuesta en caso de alguna
emergencia; a su vez, equipo para
personal de la corporación de policía y
se distribuyeron 193 tinacos cisterna
para almacenamiento de agua potable
en viviendas, 40 paquetes de lámina

galvanizada.
La alcaldesa Maricela Barraza García

dijo que “era urgente, ya eran
prioridad estas obras, como la
reconstrucción de la carpeta asfáltica,
gracias por su respaldo al
gobernador”, quien al mismo tiempo
celebró que, gracias al esfuerzo
conjunto y la suma de inversiones
estatal y municipal, se han logrado
obras históricas en dicha región. 

En esta gira también estuvieron el
secretario de Seguridad Pública, Óscar
Galván Villarreal; el Coordinador de la
Unidad de Protección Civil, Arturo
Galindo Cabada y el secretario de

Agricultura y Desarrollo Rural, Ricardo
Navarrete Gómez, quien añadió en
Ocampo, hay estrecha relación con las
familias agropecuarias, al realizarse 14
bordos de abrevadero, aunado a los
apoyos para la agricultura y
productores. 

Rosa María del Real Ortiz, quien fue
la voz de los beneficiarios, reconoció
que Durango y Ocampo se nota que
están en buenas manos, con un trato
sincero y que da la confianza de
acercarse y acciones que se reflejan en
las obras, “gracias por estar aquí y no
olvidar nuestro bello municipio”,
expresó.
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DURANGO, DGO.
A través de una reunión

extraordinaria del Comité de Atención
a Emergencias de los tres órdenes de
gobierno, se generaron estrategias a
implementar ante la llegada del frente
frío número 11, que traerá un
descenso importante en las
temperaturas en la mayor parte del
estado. 

Dicha reunión fue convocada por el
gobierno de Esteban Villegas a través
de la Coordinación Estatal de
Protección Civil, donde estuvieron
presentes instancias municipales y
estatales, tales como el DIF, Protección
Civil, Seguridad Pública y la Secretaría
del Ayuntamiento, así como
CONAGUA, CONAFOR, SEDENA y
Guardia Nacional del ámbito federal;
todos serán organizados por el C5,
quien estará al pendiente de pasar los
reportes que llegarán al número de
emergencias 911.

Entre los puntos de acuerdo, se
determinó que se estarán realizando
recorridos preventivos tanto en la
capital, como en los municipios donde
se presentan probabilidades de caída
de nieve. Hasta el momento, se
pronostica en los municipios de

Guanaceví, Ocampo, San Juan del Río,
Poanas, Súchil y Vicente Guerrero.

De igual forma, se espera que
durante la madrugada del miércoles se
vea reflejado el descenso de
temperatura, ya que, según el
pronóstico de la CONAGUA, el
amanecer sería a 0ºC, destacando que
la variación durante el día será de
entre 5 y 9 grados, siendo esta última

la temperatura más alta del día.
Por ello, ya está listo el operativo en

conjunto con las diversas
dependencias de los tres órdenes de
gobierno, mientras que se continuará
el monitoreo del clima, para evaluar si
hay condiciones para la suspensión de
clases en las escuelas, lo cual se estará
anunciando de manera oportuna a
través de las cuentan oficiales.

Se implementa operativo por las
bajas temperaturas en Durango
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Gustavo Paredes, director de
Protección Civil Municipal informó que
de se intensificará el frío en Durango,
esto debido a la entrada del frente frío
número 11, por lo que PC trabaja ya en
coordinación con otras dependencias
para hacer frente a las bajas
temperaturas y sobre todo cuidar de la
integridad de las personas que
pudieran ser afectadas por el frío.

"Este fin de semana estuvimos
monitoreando el estado del tiempo y
nos marca el frente frío número 11,
una masa polar también que viene a
afectar al estado de Durango, por tal
motivo el presidente municipal Toño
Ochoa nos instruyó sesionar con el
Consejo Municipal de Protección Civil
para el trabajo preventivo por las bajas
temperaturas que afectaran a
Durango, por lo que las diferentes
dependencias municipales ya están
trabajando con albergues".

Exhortó también a la ciudadanía
para evitar usar anafres, braseros y
calentones dentro de los hogares, los
cuales generan daños a la salud e
incluso la muerte debido al monóxido
de carbono.

“La recomendación es a no meter
anafres a las viviendas, si van a tener
la necesidad de cocinar con anafres,
háganlo en la parte externa de la casa.
Los calentones de leña también mucho
cuidado, hay que checar que los tubos
estén en buenas condiciones para
evitar que la salida de monóxido nos
pueda intoxicar y también en la
generación de algún incendio en las
mismas viviendas, principalmente en
las que son vulnerables con materiales
fácilmente consumibles como es
madera o el cartón”, señaló.

Por último, invitó a los duranguenses
a conducir con precaución y a baja
velocidad en caso de caída  de nieve o
agua nieve y evitar ir a zonas serranas,
ya que aumenta el riesgo de algún
accidente.

PC trabaja ante la llegada
del frente frío número 11
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Arrancó la construcción del Hospital
del Niño 460 y con ello comenzó a
materializarse el sueño de que todas
las niñas y niños duranguenses, e
incluso de otros estados, accedan a
una atención médica especializada de
calidad y a bajo costo, informó el
alcalde Toño Ochoa.

Se hará una inversión de 80 millones
de pesos en la primera etapa de la obra
en la colonia Isabel Almanza, para
aumentar la calidad y capacidad de
atención médica a bajo costo; solo esta
área beneficiará a 17 mil niñas y niños. 

“Nuestra niñez y el futuro de
Durango son lo más valioso”,
manifestó el alcalde al precisar que,
casi el 70 por ciento de las y los
pacientes que por 30 años ha atendido

el Hospital del Niño, presentan un alto
nivel de pobreza, de ahí la importancia
de mejorarlo. 

Ahora brindará servicios como
paidopsiquiatría, para cuidar la salud
mental, y otras 18 subespecialidades,
precisó. De forma, que este modelo
único en el país tendrá mayor impacto
social, pues más familias podrán
atender a sus hijas e hijos, aseguró el
edil capitalino.

Inicia la construcción del
nuevo Hospital del Niño 460
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Cámara Nacional de Comercio en

Pequeño (Canacope), reportó un
incremento del 20 por ciento durante
este Buen Fin, sin embargo, no se
alcanzó la meta prevista que era tener
un 50 por ciento más de ventas, así lo
informó Beatriz Zamora Nájera,
presidenta de este organismo
empresarial.

Manifestó que al salir de los locales
y poder ofrecer sus productos en
ventas especiales en la vía pública,
significa una reactivación económica
para ellos, aunque este año la realidad
es que aunque hubo un aumento, este
se quedó corto y no alcanzó las
expectativas querían vender cuando
menos un 50 por ciento más.

La economía de los ciudadanos es
baja y se nota porque muchos van
observan los productos, las

mercancías, quieren comprar, pero no
siempre les alcanza.

Aun así se notó movimiento en este
Buen Fin, sí hubo quienes lograron
hacer las compras previas a Navidad y
algunas otras cosas de utilidad para
uso personal y para el hogar, dijo para
agregar que lo que más se vende son
ropa calzado y algunos
electrodomésticos, además hubo
repunte en artículos que son regalos
de Navidad.

Zamora Nájera señaló que existe
competencia desleal por parte de los
informales, pero desde luego que,
también restan ventas las grandes
cadenas o centros comerciales y por si
fuera poco, están las ventas en línea
que de igual manera se llevan clientes.

Aunque particularmente en el caso
de las ventas en línea, señaló que cada
vez son menos, porque ya se ha
conocido de diversos fraudes que se

realizan a través de empresas
fantasmas que cuando hacen la
compra se desaparecen.

Se tienen que establecer estrategias
de venta para este fin de año, que es la
última esperanza de salir a flote y que
los negocios sobrevivan. 

La líder del pequeño comercio
adelantó que estarán buscando que
para las ventas navideñas también se
les brinden oportunidades de salir a
las calles a vender sus productos. 

Ventas del Buen Fin no llegan a
las metas: Canacope

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante el próximo frente frío que

llegará al estado, la directora de DIF
Municipal, Isabel Ontiveros, informó
que ya están listos los albergues para
recibir a las personas que así lo
necesiten, de igual forma hace un
llamado a la ciudadanía para que done
ropa de invierno que ya no necesite y
mitigar el frío en personas vulnerables
que lo requieran.

“Nuestro presidente municipal Toño
Ochoa siempre dice que un
duranguense nuca deja solo a otro
duranguense y ahorita es momento de
demostrarlo a través de los centros de
acopio que vamos a tener, para que
vayan y donen esa chamarra, ese
suéter, esa cobija, esos calcetones que
también muchas de las veces ocupa
una persona para empezar a tener
calor en el cuerpo, los centro de acopio
estarán en el albergue de la ciudad en
bulevar Dolores del Río esquinan con

calle Gómez Palacio, en plaza de Armas
esquina con Constitución y en la
entrada de Paseo Durango", informó.

Por último, dijo que desde el lunes
pasado se trabaja en operativos en
conjunto con otras dependencias

municipales para apoyar y resguardar
a las personas en situación de calle con
el objetivo de brindarles apoyo con
prendas para el frío, cómo cobijas,
chamarras e incluso invitarlos a los
albergues para resguardarse del frío.

Listos los albergues de DIF Municipal
para recibir a personas por el frío
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El mayor desafío que se tienen para

las elecciones 2024, es evitar la
intromisión del narcotráfico en los
procesos democráticos y garantizar la
seguridad, informó el expresidente del
Instituto Nacional Electoral (INE),
Lorenzo Córdova Vianello.

Ha venido en aumento el asesinato
de candidatos en los últimos años y
aunque la criminalidad es cambiable,
existen zonas de alto riesgo, entre ellas
el Triángulo Dorado.

En entrevista con medios de
comunicación, el expresidente del INE
recalcó que, "el tema del narcotráfico
no es nuevo, es un gran problema que
desde hace tiempo existe no solo en el
ámbito electoral, lamentablemente
todos los ámbitos de la vida social
están marcados por la presencia del
crimen organizado, que es quizá el
mayor desafío que enfrenta la
convivencia democrática de nuestro
país y es una amenaza para la
existencia de un país con estado de
derecho".

Lo anterior ha impactado a las
elecciones afirmó y precisó, "yo creo
que el gran desafío aquí es
efectivamente que la criminalidad
organizada no irrumpa y no defina, no
condicione, digamos, a los propios
procesos electorales, por lo menos en
dos planos: el primero es el de la
organización, donde el INE ha logrado
a pesar de la presencia del crimen
organizado instalar todas las casillas
previstas (...) y el segundo es que la
criminalidad organizada irrumpa en
las campañas y eventualmente
condicione el voto de los ciudadanos".

Estos fenómenos del narco en las
elecciones, empezaron a presentar a
partir del 2021, cuando empezaron a
observarse no como hechos aislados,
ya hubo situaciones claramente
identificadas en algunas zonas del
país, especialmente las muy
marginales, como Valle de Bravo
donde se documentó el caso de una
candidata que fue secuestrada por el
crimen organizado, posteriormente

liberada con la condición de que no
haga campaña y ella se recluyó en su
domicilio, de manera que perdió las
elecciones. Eso es una irrupción del
crimen organizado que condiciona y
modula los resultados electorales,
explicó.

Recordó que la asociación Kofi Annan
cuando vino de observadora a México,
en las elecciones 2018, ya entonces
había señalado que el principal
problema desde la mira internacional
hacia México, era la potencial
intromisión de la criminalidad, pero
sobre todo en la violencia en las
elecciones. 

El entrevistado destacó que ha
venido en aumento el asesinato de
candidatos en los últimos años. 

En 2018, el INE identificó a partir de
sus registros a 27 candidatos
asesinados por el crimen organizado;
para 2021, la cifra se elevó a 31 y
aunque hay otras organizaciones que
tienen cifras diferentes, estos fueron
los registros con candidatos ya
registrados.

El gran desafío que tiene el gobierno
federal es que en estas elecciones que
se llevarán a cabo en 2024, no solo que
no aumente la cifra, sino que no exista
ningún asesinato de candidatos.

TRIÁNGULO DORADO, UNA DE LAS
ZONAS DE VULNERABILIDAD 

La vulnerabilidad en seguridad y
operación del narco de una zona de
una elección a otra, existen puntos de
alto riesgo, indicó el exconsejero
presidente, entre ellos destacó el
Triángulo Dorado, donde se
contemplan tres estados que son
Sinaloa, Chihuahua y una parte de
Durango.

Mencionó también algunos lugares
en Tamaulipas, algunos de la sierra de
Chihuahua, Jalisco, Michoacán y
Guerrero.

LOS OTROS RETOS
Manifestó que otros retos también

pueden ser los relativos a la operación
del estado y la comisión de violaciones,
de las cuales ya se tienen un sinfín
documentadas y con impugnaciones
de ambos grupos.

Se puede decir que la del 2024 sería
la elección con más impugnaciones en
la historia, pues hasta este momento
ya se tienen muchas quejas ante los
órganos, ante claros actos anticipados
de campaña.

La transparencia y la vigilancia del
uso de recursos también será
importante para evitar que el recurso
del narco llegue hasta las campañas y
también el recurso de del estado.

La actitud del Gobierno Federal
también viene a complicar el
panorama, incluso los bajos recursos
que se han dado al INE.

PERSECUCIÓN
Recordó que recibió persecución y

ataques durante su estancia al frente
del INE, que hasta hoy, a pesar de ya
no estar en ese cargo, continúan a
través de redes sociales y otras
plataformas, incluso fue publicado en
libros de texto como una figura
negativa.

Córdova Vianello estuvo en Durango
para invertir una conferencia
denominada Desafíos del 2024, que
convocó Coparmex.

Intromisión del narco, el mayor
desafío para elección 2024
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El gobierno municipal encabezado

por el alcalde Toño Ochoa, está listo
para recibir el frente frío 11 y enfrentar
las bajas temperaturas que se han
pronosticado para los siguientes días,
con entrega de cobijas, alimentos y
recorridos para detectar a población
vulnerable, dijo el munícipe. 

Informó además que en este
operativo se llevan diversos apoyos a
zonas de alto riesgo, pues indicó que
podría presentarse caída de aguanieve
o nieve durante los siguientes días. 

Desde el lunes por la noche se
iniciaron los recorridos, la entrega de
alimentos calientes, cobijas y
chamarras a personas en situación de
calle, así como a familias que más lo
necesitan, informó por su parte
Gustavo Paredes, director de
Protección Civil. 

Es el poniente de la ciudad donde se
ha focalizado el apoyo por la cantidad
de viviendas de materiales frágiles;

destacó que están pendientes de las
zonas altas como El Pino, Banderas del
Águila, El Soldado, Río Chico y otras.

Se abrigará a los más vulnerables
frente a las bajas temperaturas
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Se prevé nieve y plumeos este miércoles 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Comisión Nacional del Agua
(Conagua) prevé la entrada del frente
frío número 11 que afectará el
territorio duranguense con un
descenso térmico importante con
riesgo de caída de nieve en la zona
sierra e incluso podría plumear en la
capital, por lo que se pide extremar
precauciones.

El meteorólogo Víctor Hugo
Randeles de la Conagua, informó a

través de su cuenta de X, que en las
próximas horas sí se podrían dar
plumeos, incluso en la capital, con
mayor razón en las zonas serranas.

Al amanecer de este martes ya se
registraron temperaturas bajo cero,
sobre todo en comunidades como
Navíos y Las Bayas del municipio de
Durango, así como los que se
encuentran en las zonas serranas
como Guanaceví.

Se inició el día con heladas al
amanecer en zonas altas del noroeste,
norte, noreste, oriente y centro del
país, siendo gélido con temperaturas

mínimas bajo cero y para el amanecer
del miércoles se prevé temperatura
mínima helada de 0 a 1°C.

El cielo estará mayormente nublado,
con precipitación en el centro y norte
del estado y probabilidad de caída de
nieve en las zonas altas de la sierra
occidental, principalmente en los
municipios de Guanaceví, Ocampo,
San Bernardo, El Oro, Tepehuanes y
Santiago Papasquiaro.

Las temperaturas bajas durarán el
jueves y particularmente la noche del
viernes se prevé muy fría con
temperatura mínima de 4°C.
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Luego de que el Congreso del Estado

aprobó las reformas a la Ley de las
Mujeres para una Vida sin Violencia
que en su momento propuso el Grupo
Parlamentario de Morena, la diputada
Marisol Carrillo Quiroga consideró
que, “se debe eliminar la violencia
institucional contra las mujeres, la
violencia de género no será tolerada en
el estado”.

Como presidenta de la Comisión de
Igualdad y Género, afirmó que con el
aval de los diputados se marcará un
avance significativo en la lucha contra
la violencia hacia las mujeres en el
estado.

“Nos encontramos en un momento
crucial para continuar con la igualdad
y erradicación de la violencia de
género. Es un compromiso en la
protección de los derechos de las
mujeres”, puntualizó la diputada.

Explicó que el dictamen también
forma parte de la armonización de la
legislación local a la Ley General de
Acceso de las Mujeres a una Vida Libre
de Violencia, por lo que se robustece la
definición legal del uso de los
estereotipos de género que
perjudiquen los derechos y la dignidad
de las mujeres.

“No se debe permitir que se dañe la
autoestima de las mujeres en las
instituciones, debemos crear un
entorno más equitativo y justo”,

subrayó Carrillo Quiroga.
De esta manera, se considera

violencia contra las mujeres en el
ámbito institucional, los actos u
omisiones de las y los servidores
públicos de cualquier orden de
gobierno que discriminen, utilicen
estereotipos de género o tengan como
fin dilatar, obstaculizar o impedir el
goce y ejercicio de los derechos
humanos de las mujeres, así como su
acceso al disfrute de políticas públicas
destinadas a prevenir, atender,
investigar, sancionar y erradicar los
diferentes tipos de violencia.

También destacó la inclusión del
Instituto Duranguenses de la Juventud
dentro del Sistema Estatal contra la
Violencia a la Mujer.

En Durango no será tolerada
la violencia de género 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante los últimos feminicidios que se

han suscitado en la ciudad, la regidora
del PAN, Gabriela Vázquez Chacón,
hace un llamado a las autoridades para
que sigan trabajando y exige sobre
todo más seguridad para las mujeres y
no hacer caso omiso cuando se
conozca de alguna agresión a la mujer.

"El llamado es en general a que las
autoridades sigan trabajando,
seguiremos exigiendo, aunque
parezcamos disco rayado, seguridad
para las mujeres porque es necesario,
lo hemos visto; en el mes de agosto de
este año ocurrieron alrededor de seis
feminicidios, hace 15 días tres

feminicidios, en lo que va del año van
nueve”, señaló.

Y agregó, “estamos hablando no de
nueve solamente mujeres, sino de
nueve familias que han quedado
destruidas y por lo tanto tenemos que
seguir exigiendo y ponernos a trabajar
también con las propias instituciones,
así como algunas lo han estado
haciendo desde las escuelas, desde
casa, talleres en las colonias, en los
fraccionamientos para empezar a
trabajar y cambiar la mentalidad en la
sociedad en general".

Exhortó a todas las mujeres para que
no tengan miedo y recordarles alzar la
voz y no quedarse calladas, para que
la autoridad pueda actuar de manera

pertinente en el momento adecuado.
"Si nosotros también como sociedad

en general vemos que agreden que a
la vecina, a la amiga, muchas veces por
no querer meternos en problemas
decimos: mejor no me meto, pero sí
hay que meternos porque este es un
problema que está afectando a la
sociedad en general y hay que hablarlo
y hay que exigirlo”, finalizó.

Más seguridad para las mujeres
ante casos de feminicidio

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El secretario de Educación en el
Estado, de Guillermo Adame Calderón
señaló que no habrá suspensión de
clases ante las posibles bajas
temperaturas; manifestó que se tiene
previsto el ritmo normal en las
instituciones.

Ante los pronósticos de las
autoridades de la Comisión Nacional
del Agua (Conagua) en torno a la
entrada del frente frío número 11, que
marcará un descenso importante de
temperaturas que afectarán al estado
de Durango, la Secretaría de Educación
en el Estado informó que hasta el
momento no se tiene previsto hacer
ningún cambio en la impartición de
clases.

El titular de la Secretaría de
Educación, Guillermo Adame Calderón
cuestionado acerca de los pronósticos
gélidos para este miércoles y algunos
días de esta semana, expresó que no
habrá suspensión de clases.

"No, lo hemos comentado, cada vez
que haya vientos, que haya frío, que
haya nevada, nosotros en el servicio
educativo vamos a mantener abierta
las escuelas", remarcó a Adame.

No llevar a los niños a la escuela es

una decisión de los padres de familia,
de acuerdo al clima, "entonces son
decisiones que los padres toman y
nosotros estaremos siempre en
condiciones de impartir clases",
expuso.

Recordó asimismo que la geografía
de Durango ofrece climas muy

variables, en algunos lugares es más
frío y en otros lugares las condiciones
son más amigables.

Cabe mencionar que de cualquier
manera se pide a la sociedad
mantenerse informados en los canales
adecuados, es decir, en las cuentas
oficiales de la dependencia.

No se prevé suspensión de clases por frío
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Emiliano González Martínez, titular
de la Dirección Municipal de Servicios
Públicos, informó que esta
dependencia trabaja ya en el
nacimiento navideño, el cual se queda
este año en el parque Guadiana, así
mismo dijo que el alumbrado público
navideño contará con alrededor de 413
figuras, siendo el 50 por ciento de
nueva creación y se estaría
inaugurando a partir del día 3 de
diciembre.

"Definitivamente como bien lo dijo
ya nuestro presidente municipal, el
nacimiento si se queda en el parque
Guadiana este año, el festival navideño
lo vamos a tener en conjunto con el
estado en las instalaciones de la
Fenadu, pero el nacimiento este año
todavía va a estar en el parque
Guadiana, así que vamos a trabajar
para que el nacimiento llame la
atención de los duranguenses y
puedan acudir a este lugar".

Respecto alumbrado público
navideño, dijo que por instrucciones
del presidente municipal Toño Ochoa,

se inauguraría el próximo 3 de
diciembre, "va a quedar muy bonito,
trabajamos ya en  conjunto con el
taller de herrería de alumbrado
público, son 413 figuras de las cuales
50 por ciento de estas son de nueva

creación como nochebuenas, vamos a
tener cometas, regalos, vamos a tener
el árbol típico que se pone en la plaza
de Armas, vamos a poner lo que son
ángeles, en todo el primer cuadro de la
ciudad", precisó.

Más de 400 figuras navideñas
tendrá el alumbrado público 
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DURANGO, DGO.

Ante la presencia del rector de la
Universidad Juárez, Rubén Solís Ríos,
el director de la Facultad de Ciencias
Químicas (FCQ), campus Durango,
Miguel Ángel Escobedo Bretado,
presentó su segundo informe de
actividades en el que destacó los
logros obtenidos y las actividades
realizadas en beneficio de los
universitarios. 

Reafirmó el compromiso de mejorar
las condiciones académicas en la
Facultad y resaltó resultados, como el
incremento en la matrícula y de un 135
% en egresados de las diferentes
licenciaturas en 2023. Además, destacó
la labor que se ha hecho en la
actualización académica y la mejora de
la cátedra, lo que ha derivado en que
26 profesores estén en el Sistema
Nacional de Investigadores (SNI) y 25
en el Sistema Estatal de Investigadores
(SEI), lo que muestra la calidad
académica en la UJED.

El rector Rubén Solís Ríos felicitó al
director por los resultados
mencionados y resaltó la importancia
de informar con transparencia sobre el
desempeño de la institución. Destacó
el incremento en la matrícula de nuevo
ingreso y el aumento del 135 % en los
índices de titulación con respecto a
2022, pues “habla de que la UJED sigue
siendo una excelente opción formativa
en las Ciencias Químicas, que esta
Facultad hace bien su trabajo y que los
duranguenses lo reconocen”, dijo.

El guía universitario elogió a la FCQ
como un ejemplo del trabajo que se
hace en la UJED y resaltó su
compromiso con la eficiencia y calidez
humana. 

La ceremonia contó con la presencia
del secretario general de la UJED,
Gerardo Lozoya Vélez; el jefe de
Posgrado e investigación, Jaime
Fernández Escárzaga; el director de
Vinculación de la Universidad, Emilio
Piz Rosas, así como el equipo
administrativo de la FCQ, directores y
amigos universitarios.

Director de la FCQ rindió su
segundo informe de actividades
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DURANGO, DGO.

La Comisión Nacional de Áreas
Naturales Protegidas (CONANP), la
Comisión Nacional del Agua
(CONAGUA) y la Facultad de Ciencias
Biológicas de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (FCB UJED)
realizaron un estudio previo
justificativo para la creación de una
nueva Área Natural Protegida (ANP) en
la Comarca Lagunera, denominada
"Área de Protección de Recursos
Naturales Ríos y Montañas de la
Comarca Lagunera", que abarca
aproximadamente 200 000 hectáreas
en los municipios de Cuencamé,
Gómez Palacio, Lerdo, Mapimí y Nazas.

El investigador de la FCB, Miguel
Ángel Garza Martínez, destacó que
este estudio busca establecer medidas
de conservación en una región que no
ha visto la creación de una ANP federal
desde 1979. La propuesta incluye 42
ejidos y sierras importantes, como el

Sarnoso, La India, Del Rosario y
Manzanares. Además, engloba a las
ANP existentes Reserva Ecológica
Sierras 'El Sarnoso' y 'La India', así
como el Parque Estatal Cañón de
Fernández.

El estudio, que es el resultado de una
exhaustiva investigación liderada por
la Dirección General de Conservación
y la Dirección Regional Norte y Sierra
Madre Occidental de la CONANP en
colaboración con expertos de la UJED,
revela la asombrosa diversidad
biológica de la región, que alberga
1100 especies nativas, incluidas 162
endémicas y 54 en riesgo, según la
NOM-059-SEMARNAT-2010. La
variedad de ecosistemas, desde
matorrales xerófilos hasta bosques de
encino, resalta la importancia de la
región para la conservación.

Garza Martínez señaló que, para
garantizar la transparencia y
participación ciudadana, se ha puesto
a disponibilidad de quien lo desee el
estudio, y el decreto propuesto se

publicó en el Diario Oficial de la
Federación el 6 de noviembre pasado,
por lo que ahora se otorgan 30 días
naturales para una consulta pública en
la que gobiernos, organizaciones,
universidades y el público en general
podrán emitir sus opiniones sobre esta
propuesta. 

El Estudio Previo Justificativo y el
Aviso de Decreto están disponibles en
el portal de la CONANP
(https://www.conanp.gob.mx/acciones
/consulta/) para fomentar la
participación y compromiso de la
sociedad en la protección de los
recursos naturales, puntualizó el
investigador.

El director de la FCB-UJED, Jorge
Sáenz Mata, destacó esta colaboración
como un paso significativo hacia la
preservación y gestión sostenible del
patrimonio natural de Durango y la
región lagunera, fortaleciendo la
presencia de la Universidad en
decisiones que impactan en el medio
ambiente y la sociedad.

Colaboran para la declaración de
una nueva área natural protegida 
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DURANGO, DGO.
Con gran emoción y alegría, miles de

duranguenses y visitantes disfrutaron
de las diversas actividades que se
llevaron a cabo en la Kermés de la
Familia Villista 2023, por eso sus
visitantes felicitaron al gobernador
Esteban Villegas y a su esposa Marisol
Rosso por esta fiesta con causa, que
llevará alegría a niños y niñas de todo
el estado. 

Marcos Lindo, de Guadalajara, Jalisco,
expresó, “es la primera vez que vengo
a una Kermesse de la Familia, toda la
organización excelente y con mucha
seguridad, el concierto muy
profesional, las instalaciones me
encantaron, muy limpias y decentes,
de verdad que me voy contento y con
un muy buen sabor de boca de haber
disfrutado tanto”.

La señora Tere Avitia, agradeció al
gobernador y a Marisol por pensar en
los duranguenses y realizar  este tipo
de eventos que además de fomentar la
convivencia y la unión familiar, se
logra que todos los niños y niñas
duranguenses reciban un juguete y un
aguinaldo,  “estuvo muy bonito, me
encantó la kermesse, muy amena todo
el día, muy familiar y aparte nuestros
niños tendrán una mejor navidad”,

añadió. 
Margarita Lozoria al igual que otros

asistentes como el señor Sergio Jaqués,
dijeron sentirse muy contentos de
haber asistido al concierto del Rey del
Acordeón, Ramón Ayala, ya que
mencionaron que es música sana y
esperan asistir el próximo año con más
artistas como él, “estuvo de maravilla,
fantástico y de nuestros tiempos, que
sigan haciendo estos eventos para que
también la gente mayor estamos
presentes”, expresó Don Sergio. 

Por su parte, Karla Navarrete y
Eugenia Rosales, coincidieron en que a
la gente le gustó y se divirtió bastante
en este evento, “estuvo genial, se lució
el Gobernador, es la primera vez que
yo veo que hay mucha gente, muchas
felicidades a Esteban y Marisol y
gracias por pensar en nosotros”, esto
luego de asistir a la Kermesse de la
Familia Villista 2023 que tiene como
fin recaudar fondos para llevar
juguetes y aguinaldos a los niños de
Durango.

Duranguenses y visitantes se divirtieron
y apoyaron en la Kermés de la Familia
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema para el Desarrollo Integral

de la Familia (DIF), junto con Pelucas y
Extensiones Etza Casas, dejaron una
enorme sonrisa en el rostro de Marisol
Torres, tras hacerle entrega de la
peluca oncológica que tanto anhelaba
y que le habrá de servir durante su
tratamiento de quimioterapia.

La joven mujer se dijo agradecida no
solo con el DIF, sino también con la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, por dar
este tipo de atención y crear sinergia
con Pelucas y Extensiones Etza Casas,
pues esta colaboración ha hecho
posible que ella pudiera acceder a una
peluca de tan alta calidad.

“No es lo mismo traer una peluca
sintética a una natural, quise comprar
una, pero el costo es muy elevado de
entre ocho y 10 mil pesos, pero gracias
a la alcaldesa Leticia Herrera, al DIF y
a Etza Casas, recibí esta peluca sin
costo y la verdad estoy muy contenta

por este apoyo que me dieron”.
Aprovechó para hacer un llamado a

los gomezpalatinos a que vengan a las
instalaciones del DIF local, a donar
cabello, para hacer felices a más
mujeres que, como ella, están
enfrentando algún tipo de cáncer.

“No saben cómo le cambia la vida a
uno al traer una peluca de cabello
natural, te eleva la autoestima, ojalá
muchas personas puedan venir a dejar
sus trenzas para que se hagan con
ellas más pelucas oncológicas y a más
mujeres felices”.

Brenda Calderón Carrete, directora
de DIF municipal, mencionó que todas
aquellas personas que deseen ser
donadoras de “Trenzas con Amor”,
pueden acudir a las instalaciones del
DIF, ubicadas en bulevar Ejército
Mexicano 528, en la colonia
Bugambilias y llevar su trenza de
cabello natural, siempre y cuando
cumpla con las siguientes

características: Debe ser mayor 30 cm
de largo, estar limpia y seca, sujetada
con liga y no haber sido teñida.

Para mayores informes, es necesario
llamar a los teléfonos 8717142124 y
8717149286 en horarios de 8:00 a 1600
horas.

EL DATO
Los tratamientos de quimioterapia

son medicamentos potentes que
atacan las células cancerosas de
crecimiento rápido. Lamentablemente,
estos medicamentos también atacan
otras células del cuerpo de crecimiento
rápido, como las de las raíces del
cabello, lo que provoca su caída.

En la mayoría de las veces la caída
del cabello causada por la
quimioterapia es temporal. Puedes
contar con que el cabello vuelva a
crecer entre tres y seis meses después
de que finalice el tratamiento, aunque
por un tiempo el pelo podría tener una
textura o tono diferente.

Ayuntamiento de Gómez Palacio
apoya con pelucas oncológicas
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad Pública y

Protección Ciudadana de Gómez
Palacio dio a conocer que, durante la
celebración del Buen Fin, se registró un
saldo blanco, sin reporte de incidentes
por parte de comerciantes y
ciudadanos que acudieron a
aprovechar las ofertas.

Eduardo Canul Castellanos,
subdirector de la corporación dijo que,
dado el interés que tiene la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, por
reducir permanente los índices
delictivos, giró la instrucción de
ejecutar el operativo para reforzar la
seguridad de quienes esperaban el
Buen Fin para incrementar sus ventas
o bien para quienes salieron en busca
de algunas buenas ofertas.

Manifestó que las medidas de
seguridad fueron implementadas en
los alrededores de plazas comerciales,
zona centro, restaurantes, lugares de
esparcimiento familiar, para garantizar
la seguridad de las personas, con lo
que se evitó la alteración al orden
público, faltas administrativas y la
comisión de delitos.

Señaló Canul Castellanos, que el

dispositivo de seguridad dio inicio
desde el pasado día 15, con la
implementación del Operativo
Quincena Segura, concluyendo el día
20 de noviembre a las 00:00 horas,
manifestando que no se reportaron
incidentes.

El operativo tuvo la participación de

300 elementos de Seguridad Pública,
distribuidos en tres turnos, además se
contó con el apoyo de la Guardia
Nacional, Sedena y la Policía Estatal, lo
que ayudó a que el Buen Fin se
desarrollara en un ambiente de
tranquilidad y seguro para los
gomezpalatinos.

Reportan saldo blanco
durante el Buen Fin en GP
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Cómo cada año, la Universidad

Juárez del Estado de Durango, a través
del área de Difusión Cultural realiza el
Concurso de Canto Popular el cual
convoca a los mejores talentos de la
UJED, incluyendo a alumnos de la
Escuela Superior de Música (ESM), ante
ello, César Rivera, presidente del
Comité Estudiantil de Sociedad de
Alumnos de la ESM alza la voz ante un
posible amaño, ya que realmente no se
califica como debe de ser los
concursantes, por lo que pide jueces
con experiencia y ajenos a la UJED y
tener una reunión con encargados de
Difusión Cultural y revisar de nuevo la
convocatoria de este concurso.

"Primeramente, tenemos disgusto
toda la comunidad estudiantil de la
Escuela Superior de Música, con
ciertos temas como lo es el concurso
de canto popular, la verbena popular
universitaria y temas inclusive de la
Orquesta Sinfónica que es
perteneciente a la UJED”, señaló 

Y explicó sobre el concurso de canto
popular, que se llevó a cabo el
miércoles 8 de noviembre “en el cual
muchos de nuestro compañeros
universitarios participaron, la
universidad tiene un talento increíble,
eso no se puede negar, como tampoco
se puede negar el talento de la Escuela
Superior de Música que estaba
aportando para ese concurso, nuestra
participante finalista fue la cantante
Maythe Barbier, una cantante ya con
trayectoria, con mucho
profesionalismo, con una calidad vocal
increíble y desafortunadamente estos
concursos de canto popular siempre
está amañado, por así decirlo, en los 12
años que lleva".

Comentó que a Maythe Barbier
únicamente se le entregó una mención
honorífica, misma que no estaba
estipulada en la convocatoria, la cual
tampoco decía que solo podrían
concursar profesionales.

"Desafortunadamente el primer
lugar se lo llevó una compañera que
interpretó una canción de la autoría de

una de los jurados que es Lorena
Valdez, se nos hace extraño, el año
pasado se lo llevó un alumno de un
jurado que precisamente es maestro
de difusión cultural, da la impresión de
que este concurso solo sirve para
favorecer amistades y al final al
talento, nuestra universidad y
nuestros compañeros se están viendo
afectados”, añadió.

César Rivera dijo que el reclamo no
es con los concursantes que ganaron,
sino más bien con la forma en cómo se
realiza este concurso, por lo que ha
intentado incluso por medio de la
FEUD tener un encuentro con gente de
Difusión Cultural y su director, Noel
Hernández para revisar la
convocatoria y la manera de cómo se
califica en estos concursos.

"Ya basta de quedarnos callados ante
estas injusticias, hay demasiadas
irregularidades en Difusión Cultural,
empezando por no tomar en cuenta a
la Escuela Superior de Música en
eventos de cultura de la UJED, por lo
cual queremos una respuesta", finalizó.

Denuncian posible amaño en concurso
de canto popular de la UJED 
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DURANGO, DGO.
En una noche llena de magia y

emociones, la Orquesta Sinfónica de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (OSUJED) cautivó al público
del teatro “Alberto M. Alvarado” de la
ciudad de Gómez Palacio, con un
extraordinario concierto que contó con
la presencia de universitarios y
autoridades centrales. 

Las notas envolvieron a los
asistentes en un viaje musical
inolvidable a través de piezas como
“La boda de Luis Alonso”, Adagio de
Espartaco o la Obertura 1812, bajo la
batuta del maestro Jorge Armando
Casanova. 

Este fue el decimoprimer concierto
de la Orquesta Sinfónica de la UJED en
la Temporada 2023, dedicado al 47
aniversario del STAUJED y haciendo
presencia en el Campus Laguna de la
máxima casa de estudios, gracias a la
gestión de la Dirección de Difusión
Cultural, encabezada por Noel

Hernández López y la acción
coordinada de las unidades
académicas de la UJED en Gómez
Palacio.

La interacción con el público también
fue un elemento destacado de la
noche. El director agradeció
cálidamente a la audiencia y compartió
breves anécdotas sobre las obras
interpretadas, lo que creó un ambiente
cercano y ameno.

Al finalizar la última pieza, el teatro
se llenó de ovaciones y vítores,

evidenciando el reconocimiento y la
admiración del público. Los músicos,
visiblemente emocionados,
agradecieron el apoyo con reverencias
y sonrisas, sellando una noche
perfecta.

La presentación de la OSUJED en el
teatro “Alberto M. Alvarado” de Gómez
Palacio fue una experiencia artística
que superó las expectativas y
consolidó a la agrupación como un
referente cultural en el estado de
Durango.

OSUJED presenta concierto en Gómez Palacio

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El escritor Óscar Jiménez Luna,

recientemente recibió un
reconocimiento como miembro a su
trayectoria por parte de la Sociedad de
Escritores de Durango AC dentro del 11
Encuentro Internacional de Escritores
"José Revueltas", en donde tuvo una
importante participación al dictar la
conferencia magistral "Un Quijote
llamado Eulalio Ferrer".

Fue de manos de la presidenta de
esta sociedad, Mima Gardea que
Jiménez Luna recibió el
reconocimiento como miembro activo
y por toda su trayectoria, con una
larga experiencia como escritor y como
crítico de libros, "agradezco tan
importante distinción por parte de
esta Sociedad de Escritores,
deseándoles siempre lo mejor y todo
éxito", comentó.

Ha recibido cursos especializados en
la materia, con profesores de varias
partes del mundo, como de la
Universidad Complutense de Madrid,
la Universidad de Zaragoza, la

Autónoma de Madrid, la de Alcalá y la
UNAM. Fue director de la Biblioteca
Central Pública "José Ignacio Gallegos
Caballero" y actualmente colabora en
algunos medios escritos.

Sociedad de Escritores reconoce la
trayectoria de Óscar Jiménez Luna
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Por Gonzalo Martínez 
La vacuna Patria, creada por México,

sería incluida al programa de
vacunación contra Covid-19 a partir de
diciembre, informó este martes Ruy
López Ridaura, subsecretario de
Prevención y Promoción de la Salud.

Dicha inoculación ya estará presente
completamente para el siguiente
periodo de vacunación, señaló el
funcionario.

Tras una inversión público-privada
de 973 millones de pesos con una
tecnología de vector viral, la vacuna
está lista dos años después.

López Ridaura también recordó este

martes durante la conferencia de
prensa matutina del presidente Andrés
Manuel López Obrador que la
campaña de vacunación invernal inició
el pasado 16 de octubre.

Desde entonces, se aplican
inoculaciones contra influenza y
coronavirus. Hasta el momento, se han
aplicado cerca de 10 millones de dosis
de la vacuna de influenza y 1.9
millones de dosis de la vacuna de
Covid-19.

Por último, el subsecretario hizo un
llamado a la población, para que se
aplique las vacunas.

Con información de Índice Político 

Vacuna Patria se aplicaría a partir de diciembre

Por Gonzalo Martínez 

Este martes, los partidos del PAN, PRI
y PRD anunciaron la coalición Fuerza y
Corazón por México para pelear la
mayoría en el Congreso de la Unión, de
cara a las elecciones 2024.

Los líderes de Acción Nacional y del

PRD, Marko Cortés y Jesús Zambrano,
respectivamente, informaron que irán
juntos en 253 de los 300 distritos
electorales para la Cámara de
Diputados.

Asimismo, en 30 de las 32 fórmulas
para el Senado de la República.

“Fue una buena alianza, tenemos
mayor potencialidad de votos para

ganar el Congreso. Tenemos confianza
que ganaremos y con ello cerraremos
el camino a la regresión que Morena ha
construido”, señaló Jesús Zambrano.

De acuerdo con los dirigentes
partidistas, se podría aumentar el
número de distritos que se buscarán a
través de la coalición.

Con información de El Universal

Se unen PAN, PRI y PRD para
pelear mayoría en el Congreso
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Por Gonzalo Martínez 
Ismail Haniyeh, jefe del ala política

del grupo islamista Hamás, afirmó este
martes que está cerca de lograr un
acuerdo de tregua con Israel, luego de
un mes y medio de una guerra que ha
dejado hasta el momento más de 14
mil 500 muertos, la inmensa mayoría
de ellos en la Franja de Gaza.

“El movimiento entregó su respuesta
a los hermanos de Qatar y a los
mediadores, y estamos cerca de
alcanzar un acuerdo de tregua”, dijo
Haniyeh, exiliado desde hace años en
Qatar, en un breve comunicado
publicado en Telegram.

El pasado 7 de octubre Israel declaró
la guerra a Hamás tras un ataque del
grupo islamista que incluyó el
lanzamiento de cohetes y la
infiltración de unos tres mil milicianos
que masacraron a unas mil 200
personas y secuestraron a más de 240
en aldeas israelíes cercanas a la Franja
de Gaza.

Las fuerzas aéreas, navales y
terrestres de Israel han contraatacado
desde entonces sobre el enclave

palestino, donde ya suman más de 13
mil 300 muertos, la mayoría niños y
mujeres, así como más de seis mil 500
desaparecidos que podrían estar bajo
los escombros, por lo que la cifra de
víctimas mortales podría ser aún más
alta.

A esto se suman decenas de miles de
heridos, así como más de 1.7 millones
de desplazados -más de dos tercios de
la población total- que viven en medio
de una grave crisis humanitaria por la
escasez de agua, alimentos,
electricidad, medicinas y combustible.

En este contexto, la presión
internacional por un cese al fuego se
ha ido haciendo más intensa, y la
semana pasada el Consejo de
Seguridad de la ONU aprobó una
resolución para establecer pausas
bélicas y corredores humanitarios en
Gaza tras cuatro intentos fallidos
desde que comenzó el conflicto.

Israel, que prometió acabar con
Hamás -un grupo al que considera
terrorista al igual que Estados Unidos
y la Unión Europea- se ha negado
hasta ahora a un cese el fuego e

incluso rechazó la resolución de la
ONU argumentando que “está
desconectada de la realidad y carece de
sentido”.

Pero la presión para un cese el fuego
también se siente al interior de las
fronteras israelíes, especialmente por
parte de los familiares de los rehenes
capturados por Hamás, que abogan
por una tregua a cambio del regreso de
sus seres queridos.

El lunes por la noche, en un cuartel
militar en Tel Aviv, el primer ministro
israelí, Benjamín Netanyahu y su
gabinete de guerra, se reunieron con
las familias de los rehenes.

El mandatario aseguró que los dos
objetivos de las fuerzas israelíes en la
Franja de Gaza eran la destrucción de
Hamás y el rescate de rehenes y que
ambas misiones tienen la misma
importancia.

Esto despertó la furia de muchos
familiares, que consideran que la
prioridad debería de ser el rescate de
los rehenes, así esto signifique
negociar con Hamás.

Con información de Índice Político 

Cerca de alcanzar un acuerdo
de tregua con Israel: Hamás 
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